社会を共にめざしましょ

旭川市東光1条1丁目 34-2111 一条诵病院 旭川市神楽3条4丁目 61-1117 旭川医院 宗谷医院 稚内市末広3丁目 (稚)24-1117 ながやま医院 旭川市永山5条11丁目 46-2211 旭川市東光1条1丁目 34-1136 -条クリニック かたくりの郷(老健) 旭川市神楽3条4丁目 63-1165 東光ぬくもりポート 旭川市東光 1 条 1 丁目 34-2917 宗谷さわやかポート 稚内市末広3丁目 (稚)24-2223 旭川市大町 2 条14丁目 59-1165



行 社会医療法人 道北勤労者医療協会

〒078-8341 旭川市東光1条1丁目 TEL 0166-33-1117 FAX 0166-32-6925 橋本浩德 発行者

全日本民医連は参議院選挙までに署名100万筆をめざしています。



もし、日本が他国から侵略されたとき憲法 9条では日本を守れないという人たちがいま す。だから軍事侵攻される前に敵基地を攻撃 するという発想に行き着くのだと思います。 歴史の教訓に学ぶべきです。現にロシアに軍 事侵攻されているウクライナはロシア領内に 反撃しているでしょうか。答えは「ノー」です。 ウクライナは侵攻によって奪われた自国の領 土を取り戻そうとしているだけです。「軍事 対軍事」では問題は何一つ解決しません。

改憲させては

いけない理由

いま日本がやるべきことは憲法9条の理念 を生かして戦争に至らない外交交渉や国際社 会への働きかけを強めることです。

「核兵器廃絶」運動も日本が世界でリーダー シップを発揮すべき課題です。

かつてない憲法の危機という認識のもと、 6月号ではみなさんから届いた「私の一言」を 特集します。

平和憲法について一緒に考えてみましょう。

置づけ) 院選挙後の「改憲発議 じるため、(自衛隊の位自衛権の発動に制約が生 険性が高まります。 ようになります。その結 で攻め込むことができると一緒に「敵基地攻撃」 集団的自衛権を発動 自衛隊がアメリカ軍 現憲法下では集団的 戦火が日本に及ぶ危 まこそ憲法を守り、 を始めたら安保法制 改憲勢力は参議 ア メリカが軍事 しか

本を戦争ができる国にし えることになります。 分岐点として正念場を迎 いは7月の参議院選挙を 憲法改悪を許さない闘 いためにもみなさんの 願いいたしま H

ハガキが続々、ない全国署名」 ろしさ、残酷さ、 には多くの方が戦争の恐 廃絶の思いなどを綴られ いたハガキの「私の一言」 いした「憲法改悪を許さ います。 います。 さらに返信していただ 戻って、 の用紙 核兵器

読者のみなさんにお 改憲反対署名続々と・・

7

ラ

イ

危

たくさんの「私の一言」の一 -部を紹介しま

は、 は、 は、 は、 がではなく、外交 がではなく、外交 がではなく、外交 がではなく、外交 がます。 がます。 がます。 がます。 がます。 がます。 がます。 がまず。 がまず。 がまず。 がはなりました。 がなりました。 がない子どもたち に憲法9条の大切 にきない子どもたち にきない子どもたち にきない子どもたち にきない子どもたち て許されるものでは、それにつながしてきた私たちに 戦争の き残る唯一の意味がある。核兵器を終れる。核兵器を終れる。 憲 玉 ます。 の感を! しか す。 ど考えられません。 を書き込むことな 考 の む 21 が9条道 法9条に自衛隊 を守るの じ え を見て益 ど見て益々、そ ウクライナ侵 た 四 な は 強くし 項目 間い 「 核 ナ 米の精神でに人類が進 という 違 1に反対 るさ を体験 共 道が器で生の い 有 機 て で れ

マロシアのウクライナ侵攻を見るにつけ平和の大切さを が国の平和憲法を が国の平和憲法を でることが大切だ を思います。我 と思います。我 いの勢 っています。 はやめてくださ 0 いい

記をする 威 さん。国民いですか?戦いですが競いたるのですか?戦いたるな理由がありまれる。 か?政 大 ま て 切な憲 す。 どうする 拡大してが競いた 国治 戦民家 法 合 すが いいの 気 を せ

はじみ

で 変

べあ

つ 6 た方向に舵を切 を出させては を出させては を出させては がません。 憲法はは 直です。それを政優先される安全装ないように何より 自ら変更しよう いたします。 は政 を上 舵府 せ をが げ 切誤っ は て い 反 大

ずかのれ9るの9 利言す れまで日本はどのない世界に落めない世界に落めた。 なしです。 来け国 は がず、侵な 百害あ た 基 0 あ地 いだと思 侵戦本る略争はか な攻 た つ らす誇に さ を ど て 0



の小学校で人口呼吸器を徒(T君)や大阪豊中市市で中学校に通う男子生りがある▼番組では旭川 係が生まれる▼多様性の の教育方法は多様性を認 後にT君のお父さんはこ 社会になってほしい」最 同級生が語る「その人が で生きていける」と話す。 し、本人と家族を励ます 言葉は子どもたちを動か 域の学校で受け入れる」 ちの情熱。「地域の子は地 ある▼心打つのは教師たスに溶け込む2人の姿が 徒を追う。そこにはクラ 装着し普通学級に通う生 的な指導のニーズの高ま 意義を理解した子どもは をリスペクトしあえる関 すること。そこから互い 番有効な手段と語る▼学 め合える社会に近づく一 いるのが当たり前になる ▼両親は「安心して地域 いる、その背景には専門 法は障害がある子もない 特集された。この教育方 ぶべきは固定概念を排除 10年前に比べて倍増して し、可能性にチャレンジ 子も共に学ぶ教育のこと インクルーシブ教育」が *** 「やってみよう」という ・全国的に支援学級数は のか▼ある報道番組で 殺。 止める方法は無 社会全体で受け 悩みを抱え

全職員、友の会で「事業計|

画

(~2025)を具体化し、

道北勤医協の新たな展望をつくる1年に

2025)を策定します。

無差別・平等の

医療と介護サービスの一体的提供めざす 道北勤医協「事業計画」(~2025)の策定を

総会を開催します。 今回の総会は、「新5 医協は第66回定時社員 18 日 (土) 道北

今回の総会に提案される 2025) の策定を行い もに、「事業計画」(~ か年計画」2年目とし 1年間の新たな方針とと 総括するとともに、今後 て、この1年間の実践を 橋本浩徳専務理事に、

於いても、政府厚労省は

イルス感染拡大の渦中に

「全世代型社会保障改革

後期高齢者医療制

運動方針案の骨子を説明 いただきました。

第66回定時社員総会が 「ターニングポイント」。

新たな実践を開始してい 難と向かい合いながら、 難と経営問題、2つの困 う過去に経験のない試練 ウイルス感染症拡大とい 年1月以降、新型コロナ に直面しています。 併せて、医師体制の困 道北勤医協は2020

践を重ねながら、地域、

抱える人々に寄り添う実

友の会のみなさんととも

情勢を切り開いてい

等の医療と介護、

、困難を

私たちは、無差別・平

北勤医協の事業を次代に する課題とともに、道 つなぐ「事業計画」 今回の総会は、 当面 ワーク機能の向上をめざ ひとつに、連携・ネット 療所、介護事業所の力を していきます。

事業計画について説明する 橋本浩德専務理事 会日の所信表明演説で、 日内閣は、 平和、日本国憲法そして、 昨年の総選挙後に岸 いのちが大切にされる社会を

臨時国会開

第66回

定時社員総会告示 日時:6月18日(土)

場所:大雪クリスタル ホール大会議室 (神楽3条7丁目)

道北勤医協「事業

計画」(~2025年)

第47期事業報告、

決算報告、第48 期事業方針、事業 予算の件 「定款」変更の件 社員入退会の件 役員選挙の件

案の件

議題:

午後2時~ (受付開始は午 後1時30分~)

を政策のひ

言を繰り返しています。 とつに掲げ、

できる国づくり」か、と に基づく国づくり」か、 の争点は、「日本国憲法 ナへの軍事侵攻と核兵器 現にむけてとりくみます。 使するとともに、要求実 意義や各党の政策を学 員、職員が今回の選挙の 憲法を改正し、「戦争の われる参議院選挙の最大 る情勢の下で、7月に行 いう点です。すべての社 による威嚇という緊迫す 自覚的に参政権を行

「事業計画」(~2025)の策

ます。

道北勤医協の病院、

総会にしたいと考えて

く、その決意を確認する

河市、 稚内市は人口 増加

日本国憲法をめぐってき ました。維新の会幹部も ざす」との決意を表明し 撃能力を有する日本をめ ています。 わめて危険な局面を迎え カと共有すべき」等の発 ない」、「核兵器をアメリ 「憲法9条で日本は守れ 「敵基地攻

ぐっては、新型コロナウ

医療や介護、福祉をめ 医療と介護の実践

ロシアによるウクライ

す。

受益者負担主義の徹底で

ます。自己責任を基本と

して社会保障制度解体と

策を推進しようとしてい 療、介護、福祉の抑制政 など、これまで以上に医 の負担増の検討・具体化 度や介護保険利用料など

定について討議を行います

減少とともに高齢者比率 ともに独居世帯の の向上、経済的な困難と

致します。

中心に位置づけます。 る中で、基幹病院が営む 市の高齢者人口が急増す 社会問題が深刻化して、地域の中での「孤立」等、 る複合体として、一条通 医療と在宅療養、介護サ 急性期医療を受け継ぎ、 践的には、旭川市、 り添うことを事業展開の くことは明らかです。 ービスを一体的に提供す 高齢者の療養や生活に寄 24時間、365日」、 勤医協は今後

生活をサポートします。 て討議を行います。 2025) の策定につ 認する「事業計画」(~ に具体化する事業を確 そのために今後数年間

『友の会の声大切に』

奮闘してまいります。 を仰ぎながら職員一 友の会の皆さんのご協力 ント」となるものです。 重要な「ターニングポイ 北勤医協の将来にとって 今回の事業計画は、

老健施設、介護事業所が病院をはじめ、診療所、 ひとつとなって、療養と 過について報告します。 てです。これまでの経 と補聴器補助等につい 負担の公的助成」の実現 療事業に伴う「薬代窓口 は美瑛町の無料・低額診 の役員会が開催されまし た。役員会での主な議題 4月1日より 4月21日に美瑛友の会

が行政を動かす 住民の幸せを願うあ きらめない取り組み

さんが同町には少なく、 業を利用されている患者 美瑛町は実施していませ 実施している自治体は東 代窓口負担の公的助成を 北勤医協の無料・低額事 んでした。主な理由は道 川町と東神楽町でした。 る3町の中でこれまで薬 大雪広域連合に加盟す

ました。

ところが、今年になっ

切れないことが表明され

とを理由に導入には踏み ての様々な制約があるこ 行なうには公立病院とし で無料・低額診療事業を

これまで町に対する働き

の公的助成の実施決定のて町側から薬代窓口負担 れました。美瑛友の会と 報告と実施要項が提示さ 口に町福祉課と細党の増山町議を窓

ました。 則についての詰め 際に当院から扣 さらに美瑛友の が確認されました。 の作業を行うこと 者を派遣してほ より町との調整の いとの要請もあ 会

の薬代窓口負担 公的助成が実現 今回、

院での無料・低額診療事から町長懇談会で町立病 業の実施を要請してきま ことが理由です。 かけがされてこなか 美瑛友の会では3年 強い支援体制が構築され 困窮されている住民の心 なり、様々な事情で生活 の実施が実現することに 合に加盟する全自治体で たことにより大雪広域連 」が実現!

炳院担当者が当院の事業 した。その動きを受けて 昨年には美瑛町と町立 ることになります。

共に力を合わせて

健康、生活を守る運動と 動が真に町の発展と町民 して認識されていること は美瑛友の会の日常の活 (友の会員) のいのちと 美瑛町のこうした動き

の席で町長から町立病院

しかし、昨年の懇談会

な動きも見られました。

を見学に訪れるなど活発

ご支援、よろしくお願 けていきます。これから 療事業の実現をめざし共 美瑛町での無料・低額診 協友の会連合会では今後 を裏付けるものです。 も友の会員のみなさんの に力を合わせて運動を続 も美瑛友の会と連携し、 道北勤医協と道北勤医



運動の前進に会話もはずむ役員のみなさん。

美瑛町で しの の会連合会)

「相談のお知らせ」 「友の会無料法律」

※予約制です。前日まで ご相談をお受けします。 所」の畑地雅之弁護士が から「あかつき法律事務 絡先33-0854 (友 6月21日火、午後2時 にご予約ください。連

たり、硬くなったりして

れば足の壊死につなが

医師にご相談くださ

梗塞に。

梗塞に。脳に起れば脳に起れば狭心症や心筋

引き起こします。 心臓

で、さまざまな病気を

なったり、詰まること

動脈の内腔が狭く

動脈硬化を放置する

放置すると

になるのか

血管内が狭くなっている様子。頸動脈エコーで血管の壁が厚くなって

シリーズ

動脈硬化症 について

響されることがわかって 齢でも血管の状態には などの疾病があると動脈 います。さらに、高血圧、 の違いによって大きく影 ストレスなどの生活習慣 個人差があることから食 に進行しますが、同じ年 動脈硬化は加齢ととも 運動、喫煙、飲酒、

ことが大切です。

動脈硬化の検査について

·条通病院 臨床検査技師

状態を動脈硬化といいま 弾力性や柔軟性を失った

なく進行し、また心臓病

動脈硬化は自覚症状が

や脳血管障害などいろい

ばいけない疾患です。 なるので、注意しなけれ ろな病気を起こす要因と

動脈硬化を

田中

脈硬化の検査には2

はありません。

の動脈の壁にコレステロ

ルなどの脂質が沈着

血管の壁が厚くなっ

性と柔軟性を持ち合わせ

た血管です。ところがこ

た血液が流れるため弾力

脈は心臓が押し出し

動脈硬化とは?

硬化のリスクが高まりま

予防法は?

2、動脈硬化の

る『折れない心を育てる

このような問いで始ま

いのちの授業』はただ単

何ができるでしょうか?

検査について

病気をしっかり治療する 直すことが大切です。塩 とです。また、高血圧、 いよう十分睡眠をとるこ こと。ストレスをためな 進させるので禁煙をする にならないようにするこ と。適度に運動し、肥満 し、腹八分目にするこ い肉類の取りすぎに注意 分の取りすぎや脂質の多 と。喫煙は動脈硬化を促 まずは、生活習慣を見

頸動脈エコーの様子

聞くマイクを乗せ、ベッ す。検査方法は両腕と両 この検査では血管の硬さ 目は血圧脈波検査です。 間は15分程度です。2つ 査です。首に機械を当て 頸動脈エコー検査です。 も10分程度です。 ドに安静にしているだけ け、胸の上に心臓の音を 足に血圧を測るカフをつ かを調べることが出来ま と血管の詰まりがない て検査をします。検査時 っていないかを調べる検 いないか、血管が狭くな 超音波で頸動脈を直接み 血管壁が厚くなって 準備などを含めて 検査時間は3分程 1つ目は ず、いじめられて悩んで いました。『折れない心 んなと同じ行動ができ を受けた後のA君は、「こ の授業を受けて、

るのでしょうか?そし を生きて行くことができ も、傷つけずにこれから てしまうのでしょうか? んでいるとき、あなたに ぜ、大事な何かを傷つけ わかっているのに人はな 相談室 どうすれば、苦しくて 誰かが目の前で苦し

の人生の中で、一人ひとて平坦ではないこれからを書いていました。決し く過ごします。」と感想 の支えとして人生を楽し 生きるという言葉を自分 思いました。これからは きなきゃいけないんだと

生きていていいんだ、生 じていた人が、たった一 わからない」と絶望を 人でも、自分の苦しみを

『苦しんでいる人は、自分の苦しみを とえ苦しみを解決できな能性がある。そして、ため穏やかさを取り戻す可と感じた時に、自分を認わかってくれる人がいる

わかってくれる人がいると嬉しい

で理解するためのもので A君小学5年生は、み いのちの大切さを頭 動として何ができるか、を抱えた時、具体的な行 それぞれの立場で感じて 育てていく授業として全 として、皆で考え実践し、 業』は、ひとつの入り口 考える。この『折れない りが、解決困難な苦しみ 国各地で行われています。 心を育てる いのちの授

表・小澤竹俊医師の『折すずライフ・ケア協会代が「苦しみ」を抱えていが「苦しみ」を抱えていが「苦しみ」を抱えてい く力になるということ。時、これからを生きていの大事な支えに気づくくても、苦しみから自分

ンラインでも授業を行っ録している認定講師がオ問い合わせると全国に登 会う困難や苦しみと向き学んだ人が、これから出てくれます。この授業で を願っています。 しさが連鎖していくことえていく事で、地域に優 とを、周囲へ自発的に伝 苦しみを通して学んだこ 願って、また、周囲で苦 合うことができることを フ・ケア協会 (電話03― の授業はエンドオブライ で行われてきました。こ の授業』は、日本最北端れない心を育てるいのち とができるようになり、 しむ人に気づき関わるこ

道北勤医協宗谷医院 社会福祉士 石山

の笑顔が満開

桜の花と子どもた

協まちづくり交流館の桜 早まった旭川。道北勤医 交流館の桜の木は3本あ も見事に開花しました。 例年になく桜の開花が サクランボ狩り」を楽いま食堂」に来てくれたいま食堂」に来てくれたったが、「ただ」 り、その内一本にサクラ 笑顔があふれることをランボと子どもたちの 昨年もたくさんのサク ンボが実をつけます。 しんでもらいました。

ンボの実が顔を覗かせらが散り小さなサクラを紙が届く6月は花び 心待ちにしています。 お近くに来られた際

NOTE 元気 2022 @ 月号 30円 コロナ禍の仲間たち 山梨 けんこう教室 受けようがん検診 地域の声を集めて 福岡 うちでも元気 体操&脳トレ まちのチカラ 特別網 山梨県 gc ### 糖尿病を予防するには

流館」にお立ち寄りくだは是非、「まちづくり交

ラ

地よい汗をかきながら

「道北の医療」

て

そうです。その後、ご主 連れてよく受診していた

ないためにもみんなで力 日本が暗黒の時代に戻ら

の会活動や民主的活動を

宅配していま

てくれた両親に感謝

ズ)を全員で行い、心 せる運動(コグニサイ

コグニサイズでリフレ

複雑な動きを組み合わ 調されました。最後に

を懸命に頑張っ

末広友の会 木村 桂子さん

に伴い旭川で暮らし始め

父親の退職

動していました。そして

人は寝る間を惜しんで活

勤医協との出会い。旭川

医院や北医院に子どもを

行動」などコミュニケ

ーションの大切さが強

があり「予防のための

た。私たちのために必死 にも通わせてくれまし 事すら難しい時代に高校

は忘れられないと語りま

に頑張ってくれた母の姿

は組合運動が盛んでご主 まれます。当時、学校で 結婚し3人の子どもに恵 師をされていたご主人と

ル」「社会的フレイル」

東光友の会総会開催

組み、参加者から好評を なったことなどが報告さ たリンゴ狩りが出来なか の影響で楽しみにしてい 博した半面、新型コロナ て42人が参加しました。 され、会員、職員合わせ 総会が東光公民館で開催 では熊が出るため中止と ったことやパークゴルフ イズの内容充実に取り 総会では恒例のエクサ 4月21日に東光友の会

規会員さんは8名、「い コロナ感染拡大の影響で 積極的に取り組みまし たことが報告されました。 活動では大腸がん検診に つでも元気」は7部増え 活動が制限される中、 は配布総数の1割となっ た。検診キットの回収率 仲間づくりの活動では 総会は22年度行

会員さんの健康を守る

終了しました。 選出を全会一致で承認し 事予定と会計予算、

桂医師から「周りの人と な状態」を指し、大別し た。フレイルとは「虚弱 グニサイズが行われまし 予防」と題して講演とコ 緒に取り組むフレイル 続いて学習会が開催さ て「身体的フレイル」 「精神・心理的フレイ 一条道病院の渡邊由 番目として生まれまし す」に登場いただくのは た。お父さんは国鉄職員 郡筬島村で7人兄弟の4 んです。木村さんは天塩 末広友の会の木村桂子さ

今月の「宅配していま

寝る間も惜しんで縫物を

の子どもたちを育てるた でした。お母さんは7人

(旭煉) に就職しま 桂子さんは市内の

姉が書道教室

した。当時、高校に行く して家計を支えてくれま

りその手伝いもしていま

した。25歳の時、高校教

でソロバン講師をしてお



今度は一条クリニックへ

ックにお願い致します。 からは東光の一条クリニ 北医院が閉院し、4月 よろしくお願いいたしま

値上がりの新年度

紋別市 千葉 和子さん

きが出来ず、毎日が苦痛 禍の中で思い通りに身動 事で生活苦です。コロナ ります様に。 です。早く元の生活が戻

身体に気を付けて 荒木

加賀谷洋子さん

パズル楽しみ

クロスワードパズル毎

配達の方々、ご苦労さ

けんびきょうを読んで 澤野 君枝さん

考えないと困る問題ですいけませんね。みんなで の平和を望みます。感じました。ウクライナ 憲法9条を守らないと けんびきょうを読んで

直子さん

りない。 身体に気を付けてくださ 動医協のみなさま、お

渡部 永子さん

ئ ::° きないこともありますけ 楽しみです。全然で

診療所があるようですが市内にいろいろと病院 どの病院にどのような

値上げラッシュの春で

○一条通病院(小児科、こども便秘外来、整形れ外来、緩和ケア科、もの忘れ外来、整形 ○一条クリニック・旭川 のご質問にお答えします。 診療所の診療科について てください。 「科」があるのか知らせ (編集部注) 読者のひろばにて病院・ 医院・ながやま医院

値上げラッシュ

病院・院所の紹介を 小笠原 司さん

謝ですね!のはいつのことでしょう

大切に仲良くしてほし す。話し合いを持ちお互 も言えない気持ちでいまナ侵攻を見て毎日、何と いに思いやりの気持ちを ナ侵攻を見て毎日、ロシアによるウク 話し合いと思いやりを 満開の桜はいつかな?

シアによるウクライ

(1)

(13)

14)

小山 彩乃さん

クロスタードバズル 398

も憤りを感じます。

ホッと一息つける 幌延町 鷲見美代子さん

> 犯罪人です。それに乗じ 略に怒り心頭!です。 て、核共有を唱える安倍 ーチンは許せない。戦争 (元) 首相や維新の会に |怒り心頭!です。プシアのウクライナ侵 勝さん

返ります。桂子さんの趣 思いはありましたと振り 「まさか自分が」 という

タテのかぎく

そうです。桂子さんは思 もと危機感を語ります。 限され始めている兆候か 想信条や言論の自由が制 が増えてきていることだ も「出来ない」と断る人 るのは署名をお願いして しています。最近気にな 末広友の会のお手伝いを まは趣味を楽しみながら 味は洋裁や書道です。 ⑩依頼すること。 ⑥○○猫。 ①日の出のころに東の空 ⑭自分の才能・知識 ⑫〇〇ったい。 ⑪性質。気質。 ⑦「レ」の読み方。 る事。 績などに自信と誇

クロスワードパズル4月号解答 フホンイ ホ 丰 ウン 卜 ワ \exists カサマ 夕

宝 利枝、 正子、 美和子、円山順子、 橋杏、竹内志津子、 井上貞夫、伊林みち子、 田中茂(東神楽町)渡辺 市)佐々木優(富良野市) =当選者=20人(敬称略)

ヨコのかぎ

怒り心頭!

⑤陰暦五月頃に降り続く ③〇〇の舞台。 長雨。

⑨レモン○○。 ミルク○ 8朝○○。○○酒。

⑪五月人形にも登場しま ⑫小さな子はよく使いま す。足柄山の○○○郎。

③サッカー。あみだ、 など多数あります。 「仙人掌」の読み方。 ?

④食用としての肝臓。 ②努力が○○に終わる。

◆締め切りは6月末日。 ト参照)を作って下さい。 わせて、ある言葉(ヒン り業

=応募方法=

を持つこと。

あて先= **ヒ**サッカーやラグビーで前後半合 **ト**間の10~15分の休憩時間のこと

⑤

6

12

番16号 地域健康部 旭川市東光1条1丁目1 7078 - 8341〈Eメールアドレス〉 道北勤医協本部

(ハガキ75通・メール43に募総数は121通 tomonokai@dohoku-通・応募用紙3通) kinikyo. or. jp 4月号の答は「タイジ

上、稚内市)青木捷子(当旭川市)渡部三榮子(以恵子、若狭千亜紀(以上、 麻町)大本千栄子(名寄 入江澄江、川田厚子、髙 、柳瀬龍子、山本美子、円山順子、保浦、名久井隆司、布子 武田